
 

   

 

REDE EQUIDADE 
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235) 
3ª Reunião do Comitê Coordenador 

2024 

 

Data: 20/03/2024 

Horário: 15h00 às16h45min 
Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams 
 

1. PAUTA  

Nº Descrição 

1 Aprovação do Plano de Ação 2024-2026; 

2 

Propostas: 1. Apresentação sobre capacitismo por Nayara Falcão (Diretora de Projetos 
Paradesportivos de Educação, Lazer e Inclusão Social - DPPELIS); 2. Apresentação da 
"Estratégia Antirracista para a Saúde" - Portaria GM/MS 2.198/2023 por Yuri de Brito 
(Assessor da Secretaria-Executiva do Min. da Saúde); 3. Encontro temático da Rede para 
compartilhamento de iniciativas voltadas a políticas de cuidado; 

3 Informes sobre evento de 22/03 - Rede Equidade no “Março Mulheres”; 

4 Eleição da Suplência da Coordenação; 

5 Informes gerais; 

2. PARTICIPANTES 

Nº Nome Instituição 

1 
Jeniffer Cardoso Ferreira, Lui Teixeira 
Oliveira e Maria Terezinha Nunes 

Senado Federal/SF 

2   Renato Cader da Silva 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar/ANS 

3 Erico Alessandro Fagundes Conselho da Justiça Federal/CJF 

4 Fabiana Andrade Gomes e Silva Conselho Nacional de Justiça/CNJ 

5 
Bernardo Augusto Bronstein, Patrícia Tesch 
de Abreu 

Comissão de Valores Mobiliários/CVM 

6 
Débora Pinto Severino, Renata Kelly 
Cardoso de Rezende 

Conselho Nacional de Controle 
Interno/CONACI 

7 Charlene da Silva Borges Defensoria Pública da União/DPU 

8 Ábiner Augusto Mendes Gonçalves Empresa Brasil de Comunicação/EBC 

9 Rodrigo Fernandes Morais Ministério Público do Trabalho/MPT 

10 Rafaela Di Sabato Guerrante 
Instituto Nacional da Propriedade 
Industrial/INPI 

11 Marcela de Oliveira Timóteo Tribunal de Contas da União/TCU 

12 Andreia Oliveira de Siqueira 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e 
dos Territórios/TJDFT 

3. ASSUNTOS TRATADOS  



 

   

 

No dia vinte do mês de março do ano de 2024, às 15 horas, teve início a terceira reunião virtual do 
Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. Maria Terezinha, 

coordenadora da Rede Equidade, deu início à pauta conforme registro que segue. Item 1. Aprovação do 
Plano de Ação 2024-2026. A coordenadora cumprimentou a todas e todos, deu boas vindas às pessoas 

que representam as novas adesões e solicitou que Andreia iniciasse a exposição do Plano de Ação 
resultante das oficinas e consolidação do GT-consolidação; Andréia repassou um breve histórico sobre 
a mudança de metodologia do atual plano para o anterior, acrescentou que o Plano de ação de 2022-
2024 foi desenvolvido e estruturado por um Grupo de Trabalho, com cinco pessoas apenas, e, para o 
novo Plano, foi pensado um formato mais colaborativo e representativo, no qual mais representantes da 
Rede pudessem contribuir. O processo contou com quatro etapas: a primeira foi a abertura para 
proposição de novas ações, que ocorreu no final do ano anterior (dezembro/2023), via e-mail, onde foi 
anexada uma planilha em formato Excel com uma análise preliminar do desenvolvimento das metas e 
solicitação de novas sugestões de ações; a segunda etapa consistiu em quatro oficinas, de duas horas e 
meia, virtual, mediadas por Gabriela Borges, servidora do Senado Federal e especialista em 
Planejamento Estratégico, usando a metodologia OKR. Durante as oficinas, foi feita revisão da 
identidade estratégia, na parte referente à missão, revisão dos objetivos estratégicos e atualização da 
estrutura que compõem o plano anterior, proposição de indicadores e algumas ações; a terceira etapa 
contou com o trabalho do GT para ajustes gerais do trabalho realizado nas oficinas, priorizando ações e 
definindo os indicadores; o resultado final desse trabalho, constituiu a quarta etapa e é o que está sendo 
apresentado agora para validação da plenária. Na sequência, Terezinha passou a apresentar o plano 
consolidado item por item, esclarecendo que algumas ações são continuidade do plano anterior, mas que 
há bastante ações inovadoras; informou ainda que na metodologia OKR o mais importante são os 
objetivos, resultados-chave e indicadores e que as ações possíveis estão apenas sendo ilustradas, mas 
que há flexibilidade de alteração na execução para alcance do resultado-chave. Durante a apresentação, 
foram levantadas algumas inconsistências, as quais foram logo ajustadas, suprimido um resultado chave 
por ser repetitivo; foi também sugerido que o manual de Boas Práticas, a ser publicado, seja vinculado 
ao Modelo IDE, sugerido aperfeiçoamento da redação para algumas ações, assim como compatibilidade 
entre ações e indicadores; ao final, Débora propôs uma nova estrutura de dimensões para o plano em 
apenas dois eixos o primeiro sendo “Comunicação, transparência e gestão do conhecimento” e o 
segundo “Gestão e Governança relacionada ao IDE”, justificou operacionalizar fluidez e praticidade 
para aplicação e organização do trabalho da Rede. Considerando que são mudanças estruturais, a 
coordenação sugeriu e a plenária aprovou que as sugestões fossem encaminhadas via e-mail e o GT 
consolidação, em reunião específica para esse fim, analisaria e daria o retorno. Assim, em vista das 
novas sugestões, a coordenação propôs que a etapa final de aprovação fosse por e-mail. Andréia 
acrescentou que seria importante constar uma coluna a mais, constando o GT responsável em cada 
resultado-chave do plano. Decidiu-se, ao final, pelo encaminhamento do plano ao GT-consolidação para 
os ajustes finais e a aprovação da versão final do Plano de Ação 2024-2026, será feita via e-mail. Item2. 
Propostas. 1. Apresentação sobre capacitismo por Nayara Falcão (Diretora de Projetos 
Paradesportivos de Educação, Lazer e Inclusão Social - DPPELIS). A coordenadora apresentou a 
proposta de parceria com Nayara Falcão, vinculada ao Ministério do Esporte, de uma oficina sobre 
“capacitismo”. Nayara esteve no Senado apresentando o seu trabalho no Ministério à Rede Equidade, 
Acessibilidade e Comitê interno. Atualmente ela tem realizado a oficina nas unidades do Ministério. A 
proposta para a Rede seria 1. uma conversa de 30min durante a reunião do Comitê Coordenador; 2.  ou 
uma oficina, com duração maior e, em outro horário, a combinar; Item2. 2. Propostas. Apresentação 
da "Estratégia Antirracista para a Saúde" - Portaria GM/MS 2.198/2023 por Yuri de Brito 
(Assessor da Secretaria-Executiva do Min. da Saúde). A segunda proposta surgiu em decorrência de 
apresentação da Rede Equidade e do Comitê Permanente de Raça e Gênero em reunião no Senado 
Federal para o Ministério da Saúde. O representante do Ministério apresentou o plano de ação e o item 
referente à “Estratégia Antirracista para a Saúde” e, nesse ponto, a coordenadora solicitou que o mesmo 
compartilhasse essa estratégia com o Comitê Coordenador; Item2. Propostas. 3. Encontro temático 
da Rede para compartilhamento de iniciativas voltadas a políticas de cuidado. Maria Terezinha 
informou que Fabiana estava em busca de mapear práticas e políticas de cuidado e, a partir da busca de 



 

   

 

informações junto ao Comitê interno do Senado Federal, pensou-se em fazer um encontro temático nessa 
questão. Após a apresentação do item 2 todas/os presentes acordaram com as propostas, ficando a 
coordenadoria de compatibilizar a agenda para os três encontros.Item4. Eleição da Suplência da 
Coordenação. A Coordenadora informou que a suplência na coordenação ainda continua vaga, 
sensibilizou os/as presentes que as tarefas do órgão suplente não demandam tanto tempo; Marcela 
comentou sua experiência anterior, mas não houve manifestação de interesse; assim a eleição do órgão 
suplente fica para a próxima reunião; Item3. Informes sobre evento de 22/03 - Rede Equidade no 
Março Mulheres. Maria Terezinha reforçou o convite para o evento de recepção das novas adesões e 
palestras a acontecer presencialmente no Senado Federal, o qual poderá ser acompanhado virtualmente 
pelo YouTube; Marcela irá moderar o chat no Youtube, Bernardo, representante da CVM, a presidenta 
da ENAP, Charlene, representante da DPU e Renato Cader, representante da ANS terão espaço de fala 
para apresentação de suas instituições e, na sequência, o evento contará com duas palestras de Letícia 
de Oliveira sobre o viés implícito e Cristiane Sobral sobre literatura contra o racismo. Item5. Informes 
gerais. Ábiner compartilhou que a capacitação disponibilizada pelo CNJ sobre “Letramento e questões 
de gênero” tem sido muito proveitosa, que o curso é muito bom, agradeceu a oportunidade e divulgação 
por parte do CNJ e também à Rede; Marcela compartilhou que os participantes do TCU também deram 
um feedback muito positivo. A coordenadora ressaltou o quanto essa ação da troca interinstitucional de 
vagas nos cursos oferecidos é muito boa para a capacitação das/os representantes da Rede e certamente 
seguirá no próximo plano. Após agradecimentos à participação de todas/os e nada mais havendo a tratar, 
a reunião foi encerrada às 16h e 45min. Ata redigida por Jeniffer Cardoso Ferreira e revisada por Maria 
Terezinha Nunes, do Senado Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os presentes. 
 

 


